
Fugas de agua en DF equivalen
dos veces el Cutzamala Conagua
Carlos M Rojas

En su comparecencia ante la Comisión de Recursos Hidráulicos
de la Cámara de Diputados el director general de la Comisión
Nacional del Agua Conagua José Luis Luege Tamargo afirmó
que las fugas en el área metropolitana propician pérdidas equi
parables a dos veces el sistema Cutzamala cuya capacidad es de
790 millones de metros cúbicos

En este sentido demandó al Gobierno del Distrito Federal fomentar
una fuerte campaña de concientización y promover la atención a las
fugas además de frenar el crecimiento desordenado de la Ciudad de
México y la zona Metropolitana

Sé que lo que digo es ilógico porque la ciudad sigue creciendo
pero ya no tenemos agua para esos nuevos asentamientos por lo

que es importante ya no promover el crecimiento enla zpna del
Valle de México 			i

Se están construyendo viviendas en cantidades astronómicas en
municipios del Estado de México que no cuentan con agua Me parece
que ésta debe ser una decisión de Estado dar pie a una política de
ordenamiento en todo el país

Ante el cuestionamiento de los legisladores respecto a la escasez
de agua que existe en el Valle de México el funcionario destacó que el
gran problema es la sobre extracción de los acuíferos a través de 7 mil
pozos de los cuales 3 mil son irregulares o clandestinos

Tenemos problemas de sobre explotación de muchos acuíferos en
el país para ser exactos 104 pero en ningún caso tenemos un índice
de sobre extracción como ocurre en el acuífero del Valle de México
y el de Texcoco en los que en teoría se extraen entre cinco y ocho
veces su capacidad de recarga media anual

Luege Tamargo abundó que la extracción no ha tenido ningún con
trol lo que se complicó con el crecimiento desordenado y hoy uno de
los problemas mayores del país es el abastecimiento futuro la Ciudad

TeTvlexica	~	~~

Respecto a la problemática que se presentó en el periodo vacacio
nal de Semana Santa el director de la Conagua refirió que la capacidad
normal de las siete presas del sistema es de 790 millones de metros
cúbicos aunque el promedio era de 630 sin embargo en 2008 se
registraron los niveles más mínimos en toda la historia y bajó a 480
millones de metros cúbicos lo que generó un desabasto

Por esa razón explicó en un acuerdo con el estado de México y
el Distrito Federal se tomó la decisión de realizar una serie de paros
programados aprovechando puentes y días de vacaciones

Estos paros tuvieron una afectación mínima y fueron parejos tan
to para el Estado de México como para el Distrito Federal dijo

Al final de su exposición José Luis Luege Tamargo propuso reha
bilitar y ampliar la capacidad de la planta potabilizadora de la ciudad
de México incrementar en 3 metros cúbicos la capacidad del sistema
Cutzamala invertir en la modificación del sistema de filtros y adicio
nalmente en toda la conducción y sistemas de potencia
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